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会     議     録 

   

会 議 の 名 称 第１回 大内地域協議会 

開 催 日 時 平成２０年７月１７日（木） 午後２時 

開 催 場 所 大内農村環境改善センター 

出 席 者 氏 名 「出席者名簿」のとおり 

欠 席 者 氏 名 
 佐々木 源治   小松 弘     金子 幸子    伊藤 花子 

佐々木 秀雄   佐々木 正男   東海林 長子 

  

会議次第 

 

   １．開  会 

 

  ２．会長あいさつ 

 

  ３．案 件  

     １）会長の選任について 

     ２）公債費負担適正化計画及び平成 20年度の予算の概要について（報告） 

     ３）財政計画素案と総合発展計画主要事業の見直し作業について 

４）平成 20年度主要事業の説明について（大内地域関連） 

     ５）その他 

 

  ４．その他 

 

  ５．閉  会 

      

     

 

 

 

 

 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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出 席 者 名 簿 

                                      （３７名） 

会 長    小松 敏博 冨士盛久美子 理  事      佐々木永吉 

    佐々木盛三 東海林 重 財政課長      阿部太津夫 

鈴木 郁夫 堀川 一博 企画調整課長    大庭  司 

小嶋  宏 佐々木ハツ 総合支所 

佐々木政勝  総合支所長     荘司 和夫 

加藤 龍一  振興課長     工藤  良 

佐々木恭悦  建設課長     佐藤 光男 

東海林 昇  教育学習課長   小助川弘高 

鈴木 久雄  市民課長     佐藤 光治 

鈴木  哲  福祉保健課長   佐々木良行 

佐々木多悦   産業課主席参事  吉尾 金雄 

齊藤  豊  事務局 

東海林スツエ  主席参事     遠藤 信悦 

田口 正夫  参  事     山口 光也 

布施 隆子  参  事     加藤  均 

小笠原良一  参  事     堀  良隆 

伊藤 直子  主  任     鈴木 祐也 

吉田千代治   
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会議の経過 

第１回 大内地域協議会 

 

                             平成 20年 7月 17日（木） 

                            午後 2時 00分  開会 

事 務 局     （参加委員が 22 名であり 2 分の 1 以上の出席であることを報告） 

只今から第１回大内地域協議会を開催します。 

会長よりあいさつをお願いします。 

会長あいさつ     由利本荘市は大変厳しい財政状況にあるようだ。なぜそうなったかまでも含め

て十分説明いただかなければ市民の納得は得られないと考える。今日は佐々木

理事、財政課長、企画調整課長の出席をいただいている。有意義な会になるよ

うお願いしたい。 

 

事 務 局      案件に入ります。進行を会長よりお願いします。 

 

会   長      案件１について。 

（昨年末に入院し、3 月中旬に退院。その後、通院しながらの治療を現在も 

続けていること、会長職を続けることは困難であることを説明） 

健康上の理由により会長職を辞任したい。皆さんの同意をお願いする。 

 

           （異議なし） 

 

会   長      ご同意いただいたものといたします。 

           新会長は委員の互選によって定めることとなっている。 

 

Ａ 委 員      新会長の任期は残任期間か。 

 

会   長      はい 

 

Ａ 委 員      副会長を新会長にお願いしたい。 

 

 

会   長      副会長というご提案がありました。皆さんいかがか。 

           （異議なし） 
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会   長      副会長を会長にお願いする。 

 

（新）会長      あいさつ（省略） 

           空席となった副会長の選出をお願いしたい。 

 

Ｃ 委 員      Ｄ委員を推薦したい。 

 

会   長      委員の皆様、いかがか。 

 

           （異議なし） 

 

会   長      Ｄさんに決定します。 

 

(新)副会長      あいさつ（省略） 

 

会   長      案件２について担当より説明をお願いする。 

 

佐々木理事      あいさつ（省略） 

        「公債費負担適正化計画」（資料１）及び「平成 20 年度由利本荘市予算の 

概略（資料 2）」により主要部分の説明 

 

会   長      佐々木理事よりご報告が終わりましたので、次の案件 3 について。 

 

阿部財政課長     「財政計画」素案についてなど資料により説明 

 

大庭企画調整課長   主要事業見直し作業についての説明 

 

会   長      説明について質問・意見等ありませんか。 

 

Ｅ 委 員      合併特例債と過疎債について伺いたい。 

           学校の建設について、その地域にだけ投資されたという不公平感は市民には 

無いと思う。必要で建設した学校である。学校建設等に事業費がかかったので、  

その地域はそれ以外の事業は控えてもらう、といった発想はやめてもらいたい。 

           ある地域が遅れてしまうようなことをすると人が住まなくなる。 

           地域によって特例債の使用状況は違うかもしれないが、かかるものはかかる、 

我慢するところは我慢するといったことが必要と考える。 

 

阿部財政課長     （合併特例債と合併振興基金について、特例債対象事業等の説明） 
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Ｅ 委 員      県から市に移された施設に要する経費等で、場合によっては我慢すべきものも

あるようだが。 

 

阿部財政課長     財源が確保されているものもある。 

           過疎債の現在の法律は 21 年度まで。今後も存続することを願っている。 

 

Ｆ 委 員      主な合併特例債対象事業をわかる範囲で教えてほしい。 

 

阿部財政課長     一番大きいのがケーブルテレビ事業、後は学校建設、水林競技施設改修、 

           由利橋、組合病院跡地施設などが主なところ。 

 

会   長      ほかにご質問・ご意見ありませんか。 

 

           （なし） 

 

会   長      無いようですので次の案件に入ります。 

           佐々木理事、阿部財政課長、大庭企画調整課長は所用のため退席します。 

 

荘司総合支所長    （大内総合支所全体に係る主要事業の概要説明） 

           詳細について各課長等から説明します。 

 

           （配布資料に沿って、各課長等が担当課主要事業の説明） 

 

会   長      説明が終わりました。質問・ご意見ありませんか。 

 

Ｇ 委 員      本庁から来ていただいた職員には、自分の関係する案件が終了したら退席する 

        のではなく、地域協議会に出席している本庁職員として最後まで同席し、我々 

の質問意見等に積極的に対応していただきたい。 

大内関連主要事業の説明について、簡潔・明瞭な説明でありよく理解できた。 

できれば資料内容に前年度対比の事業費を入れてほしい。 

昨年の国体では、各集会施設を利用した民泊により地域全体が一体となり大 

成功を収めた。この一体感・達成感を今後の地域活性化にどのようにつなげて   

いくか大きな問題だ。各地域で実施してきたイベント等への補助金を増額し、 

各地域の活性化に役立つ事業を積極的に支援すべき、と考える。文化講演会も 

総合支所単位の持回り的な開催になったようだが、市民が今まで通り参加する 

か疑問だ。以上、私の考えを述べさせてもらった。 

 

荘司総合支所長    今の意見はもっともな話と思う。いつもであれば、佐々木理事が最後まで同席 
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           している。会議録等でその意向は十分伝わるものと考える。 

 

Ｅ 委 員      地域協議会は尊重されなければならない。だが、(地域協議会で)説明したこと 

で住民の理解を得た事になる、手順を踏んだ事になる、と考えられては困る。 

今も申し上げたが、学校のように（どこの地域かにかかわらず）必要なものは 

やっていかなければならない。合併後に唐突とも思えるように実施されようと 

する事業や計画には大いに疑問を感ずる。 

 

荘司総合支所長    事業については、合併までの協議を経て新市まちづくり計画、総合発展計画に 

盛り込まれた事業を進めており、突然出てきた事業ではないことを理解して 

いただきたい。 

 

Ｅ 委 員      市庁舎建設についてはどうか。 

 

荘司総合支所長    通称第二庁舎は、道路拡幅に伴い移転改築を行った。本庁舎については現在の 

総合発展計画には載っていない。今後のことは未定である。 

 

Ａ 委 員      合併により任意団体の継続が困難になってきている。育成と継続的支援の 

必要性を痛感している。 

 

Ｈ 委 員      同様の話が出ているが、佐々木理事は自治区長に代わる立場の方と聞いている。 

           最後まで会に同席していただき、地域の意見を聞いてほしいと私は思う。 

           由利橋建設について。仮橋を造り完成後撤去するとのこと。無駄に思えるが 

           わかる範囲で説明していただきたい。 

           先ほどの福祉保健課長の説明について、介護支援の事業、子育て支援センター 

           についてもう少し説明してほしい。 

 

荘司総合支所長    ある市政懇談会で同様の話がでた。その際市長は、確かに経費はかかるが、 

           完成までの長期間に通勤通学だけでなく多くの市民が被る不便不安の解消には 

仮橋が必要である、といった内容の答弁だった。ご理解をお願いしたい。 

 

佐々木福祉保健課長  （介護関係事業、子育て支援センターに関する説明） 

 

会   長      ほかに質問意見ありませんか。 

 

           （質問等なし） 

 

会   長      無いようですので次のその他について。 
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Ｇ 委 員      油価格の上昇で本当に困っている。燃料、資材、肥料、農薬、何もかも値上げ 

だ。追肥の時期であり、病害中防除も必要だができない。水稲に限らず野菜そ

の他も同様に大変だ。米価がこの状態では作業すればするほど損をする。これ

が今の農業の実態だ。米価大幅アップしない限り（農作業を）やるだけ無駄だ。

この状況に怒りを感じる。行政にできることはないのか。 

 

Ｅ 委 員      市職員人件費がいくらか、市税がいくらかわかっていることと思う。その関係

をしっかり認識して仕事にあたってもらいたい。 

 

荘司総合支所長    おっしゃることは十分わかる。市が単独でできることには限界がある。県、国

の政策に及ぶことと思う。みんなが何らかの行動を起こしていかなければ状況

が変わらないと個人的には思う。 

 

Ｆ 委 員      先日、市で作成したハザードマップが配布されたが内容に間違いがある。 

           市では我々に「これを作った、あれをやったので、はいどうぞ。」と一方的に 

よこす。住民とのコミュニケーションがものすごく不足しているように感じる。

地域と連携を取りながら物事を進めるようにしてほしい。 

 

会   長      ほかにありませんか。 

 

           （意見等なし） 

 

会   長      今後の地域協議会の予定は。 

 

事 務 局      今日の説明であった、大内地域に関する事業見直しについて、次回の地域協議

会でご意見を伺う予定である。9 月になろうかと思う。 

           その後の開催については未定であるが、地域の課題について引き続き話し合っ

ていただきたいと考えている。 

 

会   長      以上で案件についての協議を終了します。 

 

事 務 局      その他、ありませんか。 

 

           （なし） 

 

事 務 局      以上で第 1 回目の大内地域協議会を終了します。 

 

午後 4 時 37 分 閉会 
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